

Beschlussvorlage

Geschäftszeichen:
VI/24EU/MHF-2562

Verantwortliche/r:
Herr Moritz

Vorlagennummer:
24/014/2010/1

Energieeffiziente Standards und Planungsvorgaben im Gebäudemanagement der Stadt Erlangen. Antrag der SPD-Fraktion 033/2010.

Beratungsfolge	Termin	Status	Vorlagenart	Abstimmung
Stadtrat	10.02.2011	Ö	Beschluss	angenommen mit Änderungen

Beteiligte Dienststellen

I. Antrag

- Die Energieeffizienzstandards des Gebäudemanagements (s. Anlage) werden beschlossen.
- Die Energieeffizienzstandards des Gebäudemanagements (s. Anlage) werden zustimmend zur Kenntnis genommen.
- Die Energieeffizienzstandards des Gebäudemanagements (s. Anlage) werden zur Kenntnis genommen.
- Für die Planung der Sanierungs- und Neubauvorhaben soll die jeweils gültige Energieeinsparverordnung zugrunde gelegt werden.

Der Antrag 033/2010 der SPD-Stadtratsfraktion ist damit bearbeitet.

II. Begründung

1. Ergebnis/Wirkungen

(Welche Ergebnisse bzw. Wirkungen sollen erzielt werden?)

Die Energieeffizienzstandards des Gebäudemanagements (s. Anlage) werden beschlossen. Der Antrag 033/2010 der SPD-Stadtratsfraktion ist damit bearbeitet.

2. Programme / Produkte / Leistungen / Auflagen

(Was soll getan werden, um die Ergebnisse bzw. Wirkungen zu erzielen?)

Bei Baumaßnahmen soll künftig ein höherer Energiestandard verwirklicht werden als aktuell gesetzlich vorgeschrieben.

3. Prozesse und Strukturen

(Wie sollen die Programme / Leistungsangebote erbracht werden?)

Klare Planungsvorgaben bei künftigen Baumaßnahmen des Gebäudemanagements. Das schafft Planungssicherheit, da der Standard definiert wurde. Von dem Regelwerk kann im Einzelfall abgewichen werden, wenn die Wirtschaftlichkeit nicht gegeben ist oder es Probleme mit der Konstruktion gibt.

4. Ressourcen

(Welche Ressourcen sind zur Realisierung des Leistungsangebotes erforderlich?)

Die kurzfristig erhöhten Baukosten sollen langfristig zu geringeren Verbrauchskosten führen. Bei der weltweit steigenden Nachfrage nach Energieträgern ist ein überdurchschnittlicher Preisanstieg zu erwarten. Ebenso ist zu erwarten, dass der Gesetzgeber den Baustandard schrittweise zu immer mehr Energieeffizienz verschieben wird. Was heute noch fortschrittlich wirkt, ist vermutlich in wenigen Jahren bereits die gesetzliche Norm.

Anlagen: Energetische Baustandards Erlangen
Energetische Planungsvorgaben

Hinweis zu den Anlagen:

Die unterstrichenen Texte sind Ergänzungen aus der Beratung im UVPA.

III. Abstimmung

Beratung im Gremium: Stadtrat am 10.02.2011

Protokollvermerk:

Der Buchst. a):

„Die Energieeffizienzstandards des Gebäudemanagements (s. Anlage) werden beschlossen.“

wird mit 22 gegen 27 Stimmen abgelehnt

Der Buchst. d) wird auf Vorschlag des Vorsitzenden OBM Dr. Balleis um folgenden Satz ergänzt:

„Darüber hinaus sind dem Stadtrat bzw. seinen Ausschüssen weitergehende Investitionen vorzulegen, die aus ökologischer und / oder ökonomischer Sicht Sinn machen.“

Ergebnis/Beschluss:

Für die Planung der Sanierungs- und Neubauvorhaben soll die jeweils gültige Energieeinsparverordnung zugrunde gelegt werden. Darüber hinaus sind dem Stadtrat bzw. seinen Ausschüssen weitergehende Investitionen vorzulegen, die aus ökologischer und / oder ökonomischer Sicht Sinn machen.

Der Antrag 033/2010 der SPD-Stadtratsfraktion ist damit bearbeitet.

mit 25 gegen 24 Stimmen

gez. Dr. Balleis
Vorsitzende/r

gez. Bruse
Berichterstatter/in

IV. Beschlusskontrolle

V. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

VI. Zum Vorgang